

自動化・不安定雇用の荒波に抗して

ITF 港湾部会・公正慣行委員会運営委員会開催



雇用確保・拡大にたたか
続ける港湾労働者（港湾労
会）

国際運輸労連は、フィリピン（マニラ）において、
を開催した。日時は、港湾部会が二〇一六年十一月、
糸谷委員長、IPCには玉田書記長がそれぞれ委員
港湾部会は、国際港湾資本（GNT）が世界で展
にどう対処したかが議論の中心課題となり、国連
いく方向を確認した。

な取り組みについて、各國から報告が行われた。各國の報告は、ITF方針を支持する立場からのものが多く、運動の前進に向けた取り組み強化を決意するものであった。

ロッテルダム港（オランダ）では、ターミナル会社の合理化（自動化導入）を巡る労使紛争が継続中で、雇用確保に全力を挙げている。ゲートウェイ港（ロンדון）では、長くITF加盟組合が組合代表承認を得難い状況となっていたが、実を結び、団体協約の締結に成功したと報告した。グダススク港（ポーランド）でも三年余の闘争を経て、

港湾部会と公正慣行委員会運営委員会(ITU)と略す)十五～十六日、ITUは十七～十八日)、「港湾部会」にして参加した。

開するターミナルの自動化と、そのもとでの不安定雇用問題連帶の強化の中で、組織化と協定締結を軸に対応して

II 自動化の現状と
たたかう方向 II

この成功をもとに、近接するグディニア港の二つのターミナル（ハッチンソンとI C T S I）がそれぞれ運営）で組織化を進める決意を述べた。

こうした、具体的な運動の前進を踏まえ、国際港湾資本（GNT／グローバル・ネットワーク・ターミナル）において引き続き、最低労働条件の設定のための活動を展開していくことが大切で、特に、劣悪な労働環境や、企業の社会的責任（CSR）放棄の証拠を集める調査をもとに、これらの企業の株主向けにメッセージを発信していくことを目指すこととした。

の移行のための研修の求、デジタル経済が地域社会に及ぼす影響に基づく地域社会との共闘の必要などで、これらを各国で体化して運動することを認した。



べきで、働く者が産業と地域を支えることの原点を再確認しようと強調され、機械が人間にとて代わることに悲劇が告発された。

海事産業の自動化プロジェクトメンバーが、自動化が労働者に与える影響について、①労働が技術によって置き換えること、②労働強化が起きること、③プラットフォーム労働者（ウーバーの運転手のよう）にアプリケーションを利用して仕事を受ける労働者の出現と特徴づけた報告を行った。そのうえで、報告では、世界の多くの港が完全または半自動化されており、東亞航運は最も多くの労働者を失った。

各国の争議について、東亞航運は、(1)三〇〇〇名の乗組員によるラッシングは港湾業者との仕事に違反している。特定のフィーダー船を煙突に沿って走行していくことを確認した。協約にこの荷役案項によると、年近くが経過しているが依然として違反が見られないことに欧州の委員より強調された。

歐州を中心に、相変わらず船員によるラッシングは港湾業者の仕事に違反している。特定のフィーダー船を煙突に沿って走行していくことを確認した。協約にこの荷役案項によると、年近くが経過しているが依然として違反が見られないことに欧州の委員より強調された。

の連帯行動、③港湾労組の書記長が投獄されているモロッコへの支援、④政権交代で保守政権が樹立し組合攻撃が激化するブラジルであつた。参加者一同が、これららの争議への支援を確認し合つた。

船員と港湾の団結こそ展望を切り開くFPC運営グループ（ITF）会議を開催

FPC（公正慣行委員会）は、船員の雇用・職域確保、低労働条件を強いるOC船の削減と組織化について、船員と港湾が団結してその目的を果たそうとしてそのための委員会で、ITF

既に書記局が要求提出組合と協議し、要求の重複を避けて不要と判断した要求はリストから外す作業を進めってきた。書記局の説明に基づき、要求を一つ一つ検討した結果、要求草案が採択された。

合同交渉グループ（JNG）より、既に妥結した〇一七年の3・5%の賃上げを延期したいとの要請が再三行われてきたが、最終的にITFはあくまでも3・5%の賃上げを要求することを確認した。

三

を背負つて社会に出ることになる。また、非正規で働く人も多く、滞納者が問題になっている。そのようなことから給付型奨学金制度の導入・拡充を求める運動や世論が広がり、政府もやっと動いた▼給付型奨学金の内容は『月三万円』『高校の成績が四・三以上』などの条件が検討されてい。これらの条件で実際に利用できる学生は一学年約二万人と報道されているが、これは全学生の二・八セント程度。ほかの先進国と比べると圧倒的に少ない▼成績を条件にすることに對しても異論が多く出ている。その理由として『親の

政府は新し
い奨学金制度
(給付型)を
一七年度から
利用できるよ
う検討してい
る。日本では
貸与型の奨学金が主流で、